

# 伸びゆく力

## ～ めざす教師像 ～

- \*子どもとともに学び、子どもの心に寄り添う教師
- \*学校視野をもち、組織で取り組む教師
- \*地域へ貢献する教師

## 学力が伸びる家庭での小さな習慣

私にはもうじき2歳になる孫（男の子）がいます。現在、孫の世話をするのが生き甲斐になっている今日この頃です。生活の中の多くの物に興味を示します。先日は、ペットボトルのキャップをテーブルの上に並べるのが気に入っていました。「1つ、2つ、3つ……」と私が数えると、本人は数の概念こそ身についていませんが、その口調のリズムが気に入り、面白がっていました。（学習し始めているのかも？）



さて、6月下旬には中学校の期末テスト週間に合わせて、「家庭学習がんばろう週間」を実施しました。カードへのコメントの記入にはご苦勞をおかけしましたが、子ども達には励みになったことと思います。学力を伸ばすには時間がかかります。だからといって、小学生に何時間も勉強させることは難しいです。でも、次のような小さな習慣を心がけたら、効果があるのではないかと思います。

【集中力】短くてよいので、1つのことに集中・没頭する時間をつくり、達成感を得るようにするとよいです。「ながら学習」は効果が上がりません。

【時間管理能力】「何分でやれるか」「何時までやるか」というような時間を管理する能力です。

規則正しい生活習慣を身につけることにつながります。時計の学習もできます。

【読書力】学習には文章を読み解く読解力や語彙が豊富であることが重要です。さまざまな書籍に出会い、多くの言葉を知るためにも、読書習慣を身につけさせましょう。絵本の読み聞かせや音読でもよいので、本に親しむ時間があることを期待します。

【数える力】生活の中で、「多い・少ない」「大きい・小さい」「長い・短い」等、単位を含めて数えたり、比べたりすれば、算数の学習に有効です。料理のお手伝いも役立ちます。

【興味をもつ力】子どもが興味をもち、知ろうとする力は学びに直結します。知的な好奇心を育むには本物を見るのがよいです。例えば、満天の星空を見たら、感動しますね。きっと星や宇宙について知りたいと思うのではないのでしょうか。

【伝える力】メッセージの伝え方にコツがあります。テストの点が悪かった時には「苦手な所がわかって良かったね」というような前向きな言葉がけも必要です。

子どもは、家では親の姿を、学校では教職員の姿を見ながら育ちます。大人の責任という重要な役目を自覚して、互いに力を合わせていけたらと思います。（長富良子）

## 幼稚園・保育園との連携 ～ 幼保小連絡会～

6月28日（金）

佐波幼稚園・西佐波保育園・宮市保育所・暁の星幼稚園の先生方が来校されました。1年生は担任の先生と久しぶりに出会って、興奮していました。

授業参観の時は、いつも以上に張りきって発表をしていました。その後、一緒に給食を食べ、昼休みには先生方と楽しく会話していました。

連絡会では、幼稚園や保育園の先生から「3か月前までは園児であったのに、あっという間に小学生に変身している」という、成長の姿に感動されていました。



## ～ 自転車安全教室 ～

6月13日(木)・14日(金)

佐波小学校では、毎年、地域のご協力のもとで4年生対象の自転車安全教室を実施しています。今年度は、6月13日に防府交通安全協会および同佐波分会の皆様が来校され、児童一人ひとりに安全確認、安定した運転を指導していただきました。グラウンドの練習コースで実際に運転する姿はぎこちない場面が多く見られたので、お子様の自転車運転技術について、ご確認をいただければ助かります。また、ご厚意で児童の自転車の点検もしていただきました。感謝申し上げます。

翌日には、防府警察署の交通総務係長の大村秀一様から自転車の点検や安全な乗り方、道路の走行のルールについて、ご指導を受けました。校区は防府市内でも交通量が最も多い地域です。自転車利用の際にはルールやマナーについて注意喚起をお願いします。



## 佐波小ニュース



### 田んぼの学校 6月24日(月)

5年生が「田んぼの学校」の活動として、日本の稲作について学習しました。

「米」という漢字の由来は、作業過程や苦勞が八十八あるということからきていることを聞いて、児童が「なるほど」と納得していました。水田の役割、稲の種類や生育過程、栽培方法等について教えていただきました。

米づくりに対する熱い思いをしっかりと感じ取ることができました。



### なかよし班による読み聞かせ

6月26日(水)

なかよし班(縦割り班)で、本の読み聞かせを実施しました。昨年度から始めた活動です。

6年生の児童が班員へ向けて、絵本を読む活動です。6年生は上手に絵本を読むために何度も練習をして本番に臨みました。

昼休み中に実施したのですが、どのグループも下学年の児童が静かに聞き入っていました。図書ボランティアさんや司書さんによる読み聞かせの際の静かな態度は、1年生の頃からの積み重ねの賜です。豊かな心の育成につながっています。



### PTAによる救命法研修 6月28日(金)

PTAによる救急救命法の研修会を実施しました。AEDの使い方や、いざという時の心構えができました。今年度は例年より多い参加者でした。



### ～ 学力向上推進教員の紹介 ～

大道小学校の福江由美先生が学力向上推進教員として、来校されています。本校教員の授業を参観され、指導力向上のための助言をしていただいています。



### 保護者や地域の皆様へ

この紙面はカラー版で作成しておりますが、印刷費の関係で皆様へ配布する際はモノクロ印刷をしております。カラー版でご覧になりたい方は、本校ホームページでご確認いただくと助かります。

また、教育活動や児童のことについてお気づきやご意見がありましたら、どんな小さなことでもよろしいですので、ご連絡をお願いします。(佐波小学校 Tel 22-0728)